

Media Relations

Tel direkt	+41 44 305 50 87
e-mail	mediarelations@sf.tv
Internet	www.medienportal.sf.tv

Einleitung 1967

Hauptthemen dieses Jahres sind technische Probleme der Zukunft. Es geht um den Ausbau und die Belegung einer zweiten und dritten Sendekette, um den Anschluss der Schweiz an künftige Nachrichtensatelliten und um den Entscheid über das Farbfernsehsystem.

Seit 1961 (2. Stockholmer Vertrag) stehen der Schweiz pro Region zwei weitere Fernsehkanäle im Dezimeterwellenbereich zur Verfügung. Jetzt bezieht die SRG für die Belegung klare Position. Sie will die zweite Kette in jeder Region mit einem Programm einer anderen Sprachregion belegen und die dritte Kette für die Ausstrahlung von ausländischen Sendungen, Eigenproduktionen und Bildungsprogrammen benutzen. Damit wehrt sie sich gegen vorhandene Vorschläge, diese Kette ausländischen Anstalten oder einer anderen Gesellschaft in der Schweiz zur Verfügung zu stellen. Die PTT teilt mit, dass die Errichtung einer Bodenstation für den Verkehr mit Nachrichtensatelliten in ihren Bauplänen vorgesehen sei. Auf Antrag der PTT wählt der Bundesrat schliesslich das PAL-System für das Farbfernsehen in der Schweiz.

Eine konsultative Aussprache zwischen Spitzenfunktionären der SRG und einer Viererdelegation des Bundesrates löst eine heftige Debatte über die Freiheit von Radio und Fernsehen beziehungsweise über die Staatsabhängigkeit der elektronischen Medien aus. In der Folge wird erneut versucht, einen Verfassungsartikel über Radio und Fernsehen zu schaffen.